
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE 1 
PÓS-GRADUAÇÃO EM AGRONOMIA. Aos vinte e nove dias do mês de janeiro do 2 
ano de dois mil e quinze, reuniu-se às quatorze horas, na sala de reuniões do ICIAG, o 3 
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Agronomia. Estiveram presentes à 4 
reunião os membros do Colegiado, os Professores Osvaldo Toshiyuki Hamawaki, 5 
Hamilton Seron Pereira, Gabriel Mascarenhas Maciel e Fernando Cezar Juliatti e o 6 
representante discente Ernane Miranda Lemes. O prof. Bruno Teixeira Ribeiro 7 
justificou sua ausência. O Prof. Osvaldo deu as boas vindas, agradeceu a presença de 8 
todos e iniciou a reunião 1º item de pauta. Informes: a) O Prof. Osvaldo relatou a 9 
aquisição da estufa para uso coletivo com recursos da FAPEMIG acumulados nos 10 
últimos dois anos, compra prevista pelo colegiado anterior; b) Foi informada a 11 
mudança da Avaliação da CAPES de trienal para quadrienal; c) O prof. Osvaldo 12 
comunicou sobre aposentadoria do Prof. Gaspar Henrique Korndorfer, assunto que 13 
será colocado no item outros; d) Foi lida a cópia da notificação enviada pela PROPP 14 
para aluna Atalita Francis Cardoso referente à devolução de bolsas recebidas em 15 
período de vinculo empregatício; e) O Prof. Fernando C. Juliatti informa a questão da 16 
representatividade das áreas de concentração no colegiado, e que não está sendo 17 
seguido o regulamento da pós-graduação devido não ter representação de dois 18 
membros da área da fitopatologia; o representante discente Ernane comenta que as 19 
inscrições para a última eleição para colegiado estiveram abertas obedecendo o prazo 20 
regimental e foram reabertas várias vezes sem candidatos, e sugere que nesse caso 21 
deveria ser efetuado consulta por áreas de concentração e só os docentes da área 22 
escolher seus representantes, o Prof. Osvaldo salientou então que o Colegiado da Pós 23 
foi eleito em processos eleitores regulares, sendo portanto representativo da 24 
comunidade docente e discente. 25 
2 - CARTA DISCENTE KARLA RODRIGUES COUTO: Informa sobre o andamento de 26 
sua tese e situação de mudança de cidade. O colegiado deferiu seu pedido para 27 
finalizar a tese, no entanto caso não for cumprir o prazo de defesa até final de 28 
fevereiro, dê entrada com pedido de dilação de prazo.  29 
3 - PENDÊNCIAS DE CONCLUSÃO: Alunos com pendência na entrega do artigo e/ou  30 
versão final da tese/dissertação, acima do prazo estabelecido de 90 dias após a 31 
defesa. Após discussão entre os membros, devido alguns alunos com pendência 32 
terem se candidatado ao doutorado, foi sugerido cumprir a necessidade de certificado 33 
de conclusão ou diploma para se efetuar a matrícula de ingressantes no doutorado. O 34 
prof. Osvaldo sugeriu fazer o levantamento e enviar uma carta para cada orientador 35 
informando a situação dos orientandos com pendência . O Prof. Juliatti fez a proposta 36 
de enviar a carta ao aluno com cópia para o orientador. O Prof. Gabriel complementou 37 
sugerindo o envio com aviso de recebimento. Foi aprovado por unanimidade. 38 
4 – PEDIDO DE CREDENCIAMENTO: a) Solicitação da profª. Nilvanira Donizete 39 
Tebaldi e prof. Bruno Sérgio Vieira de credenciamento ao programa como docente 40 
colaborador; O prof. Osvaldo informou que de acordo com o número de docentes 41 
atuais não há vaga para novos docentes colaboradores. Sugeriu enviar e-mail para 42 
todos os professores consultando sobre o interesse de todos em se candidatar. O prof. 43 
Juliatti sugere após consulta realizar uma reunião extraordinária para que seja 44 
possível atender os prazos da comissão de credenciamento da UFU. Informa ainda 45 
que os colaboradores que querem passar a condição de permanente devem 46 
preencher um formulário da própria comissão de credenciamento da UFU. Foi definido 47 
responder à solicitação da Professora Nilvanira e do Professor Bruno que no momento 48 
não temos vagas, mas que no momento oportuno será feita ampla divulgação para 49 
candidaturas de mudança de professores colaboradores para permanentes e assim 50 
com as vagas para colaboradores.   51 
5 – APROVEITAMENTO DE CRÉDITOS:  Solicitações dos estudantes Daniel Lucas 52 
Magalhães Machado e Aurilene Santos Oliveira. Foi deliberado solicitar o parecer do 53 
orientador sobre o aproveitamento.  54 



6 - HOMOLOGAÇÃO DEFESAS:  Foi homologada a defesa de mestrado de Monique 55 
Ferreira de Sousa.  56 
7 – PEDIDOS DE PRORROGAÇÃO DE PRAZO: Letícia Magalhães Teixeira; Joaquim 57 
Carlos Resende Júnior; Elequisandra da Costa Araruna; Cristiane Oliveira de Paula. 58 
Foi aprovado a concessão dos prazos conforme as solicitações. 59 
8 –  SOLICITAÇÃO DO ESTUDANTE LEONARDO HUMERTO SILVA E CASTRO: 60 
Solicita a aprovação para cursar 12 créditos na área de concentração. Foi aprovado 61 
por unanimidade. 62 
9 – PEDIDO DO PROFESSOR JOSÉ MAGNO PARA APROVAÇÃO DA MUDANÇA 63 
NA EMENTA DA DICIPLINA PAG016 – Olericultura. O colegido aprovou o pedido. 64 
10 – PARECER DA CAPES SOBRE A ÁREA DE FITOPATOLOGIA DO PROGRAMA. 65 
O Prof. Osvaldo fez a leitura do relatório da CAPES, ressaltando os pontos a serem 66 
melhorados que foram indicados pelos avaliadores. Sugeriu que seja feita a avaliação 67 
dos problemas indicados no relatório da CAPES. A sugestão foi aprovada por 68 
unanimidade. O prof. Juliatti comentou sobre a área de concentração de Fitopatologia, 69 
que foi feito uma carta dos docentes da área ao colegiado anterior com o compromisso 70 
de reestruturar a área, através do incentivo de novas publicações e inserção de novos 71 
docentes da área na pós-graduação. Sugere um trabalho para o fortalecimento da 72 
área durante esse período de avaliação, realizando esforços conjuntos e somente 73 
após esses esforços não sendo efetivo, efetuar a revisão das áreas. O prof. Osvaldo 74 
fez a proposta de que se faça um estudo detalhado e amplo de todos os itens mal 75 
avaliados no Parecer da Capes e no prazo de dois meses a Comissão a ser nomeada 76 
apresente um Relatório Parcial para definição de pontos que serem trabalhados, 77 
sendo dado um  prazo o final de julho/2015 para entrega do Relatório Final . A 78 
Comissão de Estudo do Parecer da Capes foi nomeada, sendo composto de 01 79 
membro de cada área mais o representante discente, sendo Prof. Hamilton (solos), 80 
Prof. Gabriel (Fitotecnia), Prof. Fernando C. Juliatti (Fitopatologia) e Ernane Miranda 81 
(representante discente). Foi aprovado por unanimidade. 82 
11 – PROCESSO SELETIVO SEMESTRAL PARA MESTRADO : O prof. Juliatti 83 
sugere que a prova da seleção seja feita por área. O prof. Osvaldo complementa que 84 
uma comissão com representante de todas áreas deve elaborar uma prova objetiva 85 
por área, mediante a formação de um banco de questões. O representante discente 86 
Ernane levanta a questão que o acréscimo de vagas tem que levar em conta também 87 
o número de bolsas, pois com muitos alunos sem bolsa pode haver elevado número 88 
de abandonos do curso, e que seria interessante constar no edital a necessidade de 89 
carta de liberação da empresa quando o candidato aprovado que possui vinculo 90 
empregatício apresentar-se para efetivar a matrícula. O prof. Hamilton comenta a 91 
necessidade da comissão de seleção levar em conta a capacidade de orientação. O 92 
prof. Juliatti recomenda a questão de bolsa que deve levar-se em conta a prova de 93 
inglês e o currículo para observar-se a meritocracia e um critério de seleção de 94 
bolsistas equânime. O colegiado após discussão acata por unanimidade as sugestões 95 
acima descritas e resolve que na próxima seleção o currículo terá peso 50%, prova 96 
específica  20%, prova de inglês 20% e pré-projeto de pesquisa 10%, e para a seleção 97 
de bolsa os critérios sejam pontuação de currículo com peso 70% e prova de inglês 98 
30%. 99 
12 – Outros. A) Situação de orientação do mestrando Leonardo Humberto – o prof. 100 
Juliatti comunica ao colegiado sobre as dificuldades de orientação do mestrando, 101 
relativo a base de formação fraca e falta de disciplina no cumprimento das 102 
responsabilidades. O professor informa que apesar das dificuldades vai tentar ajudá-103 
lo, passando orientações explícitas sobre as responsabilidades do aluno em um 104 
documento e requerendo a assinatura. B) Pedido do Ariel Santivanez para deferimento 105 
da aprovação em língua estrangeira, modalidade português, tendo em vista resolução 106 
do CONPEP que prevê que o aluno estrangeiro pode fazer a proficiência em 107 
português, desde que não o aluno não seja de língua lusófona. Foi aprovado pelo 108 
Colegiado. C) Homologação de defesa de doutorado de Sérgio Macedo Silva: foi 109 



homologado pelo colegiado D) Homologação de defesa de mestrado de Cecília Alves 110 
Bittar : foi homologado pelo colegiado E) O professor Osvaldo informou a respeito de 111 
que ministra 12 créditos na pós-graduação e que existe a restrição de considerar-se 112 
apenas 7 créditos para distribuição de PROAP. Após discussão essa restrição foi 113 
retirada pelo colegiado por unanimidade. F) O prof. Osvaldo levantou a necessidade 114 
de melhoria da questão de divulgação do programa mediante novos folders e site. O 115 
prof. Juliatti comenta a falta de fotos no site das fazendas e laboratórios. O prof. 116 
Gabriel sugere verificar sites de outras IFES para identificar melhorias que podem ser 117 
aproveitadas. O colegiado define efetuar consulta aos docentes para verificar quem 118 
pode ajudar com o projeto e atualização o site. G) Alteração da data da próxima 119 
reunião – a próxima reunião será dia 12 de fevereiro e nos meses seguintes manter na 120 
última reunião. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi dada por encerrada e eu, 121 
Eduardo Isaac Rodrigues, na qualidade de secretário, lavrei a presente ata que vai por 122 
mim assinada e depois de lida e aprovada, será assinada pelos Membros do 123 
Colegiado. Uberlândia, 29 de janeiro de 2015. 124 
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